

NEWSLETTER N°23

La lettre d'information de l'archiprêtré de Peltre



LES ANNONCES DE LA SEMAINE

du 26 mars au 3 avril 2022

Samedi 26 mars

- * **Marieulles : 18h : Messe** (avec le deuxième scrutin du catéchumène et la remise du Crédo)
- * **Pouilly : 17h30 : Temps commun** avec les enfants de la communion
- * **Pouilly : 18h : Messe** avec les enfants de la communion pour Bernard SINTEFF (1^{er} anniversaire)

DIMANCHE 27 MARS : 4^{ème} DIMANCHE DU CAREME

- * **Cheminot : 10h30 : Messe**
- * **Cheminot : 11h30 : Baptême** de Valentin SCHERTZ
- * **Cherisey : 10h30 : Messe** avec les enfants de la communion
- * **Cherisey : 10h30 : Baptême** de Selena PELTIER
- * **Peltre : 10h : Temps commun** avec les enfants de la communion
- * **Peltre : 10h30 : Messe** avec les enfants de la communion
- * **Sailly Achatel : 10h : Temps commun** avec les enfants de la communion
- * **Sailly Achatel : 10h30 : Messe** avec les enfants de la communion pour les défunt(e)s des familles NICOLAS - CANTENEUR – SIMONIN ; Gérard, Jeannine et Fabrice HERBIERT

Lundi 28 mars

- * **Peltre : 10h30 : Funérailles** de Mme Anne ZIMMER
- * **Louvigny : 18h : Répétition des chorales St Malcou et St Ignace**
- * **Solgne : 20h : Carême à Domicile** (au presbytère)
- * **Sillegny : 18h : Réunion du Conseil de Fabrique**
- * **Peltre : 18h30 : Préparation de la Vigile Pascale**

Mardi 29 mars

- * **Peltre : 14h30 : Carême à Domicile** (2 équipes, au couvent)
- * **Peltre : 18h : Messe** (au couvent)
- * **Pournoy la Chétive : 20h : Répétition des chorales Côtes/Seille**

Mercredi 30 mars

- * **Alémont : 14h : Carême à Domicile**
- * **Fleury : 14h30 : Funérailles** de Mr Jacques PIERSON
- * **Peltre : 18h : Messe** (au couvent)

Jeudi 31 mars

- * **Cuvry : 14h : Carême à Domicile** (à la salle derrière la sacristie)
- * **Méclevés : 20h30 : Réunion du Conseil de Fabrique**

Vendredi 1^{er} avril

- * **Peltre : 9h : Messe** (au couvent)

Samedi 02 avril

- * **Verny : 14h : Préparation à la confirmation sur l'engagement** (visite de la caserne des pompiers de Verny par le responsable régional des pompiers et avec rencontre de 12 jeunes bénévoles pompiers)
- * **Saint Jure : 18h : Messe**
- * **Cuvry : 18h : Messe** pour Jean LETCHTNAM

DIMANCHE 03 Avril : 5^{ème} DIMANCHE DU CAREME

- * **Verny : 9h : Messe**
- * **Mardiny : 10h30 : Messe**
- * **Solgne : 10h30 : Messe pour Marie et Gaston ARNOULD et les défunts de la famille**
- * **Méclevés : 10h30 : Messe**
- * **Méclevés : 11h30 : Baptême** de Candice, Camille et Justine NONNENMACHER



POINT D'ETAPE DANS L'ANNEE DE RECEPTION DES ORIENTATIONS DIOCESAINES

Samedi 19 mars 2022 à Montigny-lès-Metz, au cœur de l'année de réception des Orientations diocésaines promulguées par Mgr Lagleize à la Pentecôte 2021, une assemblée diocésaine, réunissant archiprêtres, responsables des services diocésains et membres de l'équipe d'accompagnement du projet pastoral, a pris le temps de faire un point d'étape.

En savoir plus : <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/386471-point-detape-dans-lannee-de-reception-des-orientations-diocesaines/>

Retrouvez la vidéo produite par le diocèse de Metz :
<https://www.youtube.com/watch?v=UbiRrL6WqhM>



RASSEMBLEMENT DES COLLEGIENS ET DES LYCEENS DES ETABLISSEMENTS CATHOLIQUES

Mardi 24 mars 2022, s'est tenu le grand rassemblement des collégiens et des lycéens des établissements catholiques en la cathédrale Saint-Étienne de Metz, sous le thème : *Avoir confiance, entrer dans l'espérance.*

En savoir plus : <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/386736-rassemblement-des-collegiens-et-des-lyceens-des-etablissement-catholiques/>



POINT D'ETAPE DANS L'ANNEE DE RECEPTION DES ORIENTATIONS DIOCESAINES

Samedi 19 mars 2022 à Montigny-lès-Metz, au cœur de l'année de réception des Orientations diocésaines promulguées par Mgr Lagleize à la Pentecôte 2021, une assemblée diocésaine, réunissant archiprêtres, responsables des services diocésains et membres de l'équipe d'accompagnement du projet pastoral, a pris le temps de faire un point d'étape.

En savoir plus : <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/386471-point-detape-dans-lannee-de-reception-des-orientations-diocesaines/>



« Carême à Domicile » : OSER DES GESTES PROPHETIQUES

En quoi Robert Schuman a accompli son engagement politique de manière prophétique ? En quoi certains des actes qu'il a posés peuvent-ils avoir une portée prophétique ? Éléments de réponse grâce à Ghislain Knepper, auteur de Robert Schuman, la politique pour vocation.

Une vidéo enregistrée dans le cadre de la proposition du *Carême à Domicile 2022*, élaboré par le diocèse de Metz : <https://www.youtube.com/watch?v=PnX5J1olQYQ>



REFLEXION CHRETIENNE SUR L'ÉVANGILE DU 4^{ème} DIMANCHE DU CAREME

Réflexion par le Père Yvon-Michel Allard, directeur du Centre biblique des Missionnaires du Verbe Divin au Canada.

La première chose à faire en écoutant cette parabole de l'enfant prodigue est de comparer l'image que nous avons de Dieu avec celle que Jésus nous donne de son Père. Le premier but de la parabole est en effet de nous apprendre qui est Dieu. Charles Péguy écrivait : «*Si tous les exemplaires de l'Évangile devaient être détruits dans le monde, il faudrait que l'on garde au moins une page, celle qui relate la parabole de l'enfant prodigue pour comprendre enfin qui est Dieu : ce Père qui veille, qui attend, ouvre ses bras, pardonne et organise une grande fête pour le retour de son fils.*»

Dans notre monde moderne, cette parabole est très actuelle et ce qui retient l'attention en la relisant, c'est le départ du jeune fils. Il reflète bien la situation de nos familles.

Il y a des milliers de jeunes et de moins jeunes qui depuis quelques années se sont éloignés de la religion de leurs ancêtres afin de pouvoir affirmer leur autonomie et exercer leur liberté, sans limite et sans entraves. Ils ont pris leur part d'héritage et sont partis, loin de la famille et de la communauté chrétienne. Ils ont quitté ce qui était devenu pour eux un monde d'ennui, de monotonie, de rituels dépassés et se sont aventurés dans un monde de réussite, de bonheur, de liberté et d'opportunités sans limites.

Lorsque le jeune fils demande sa part d'héritage, il ne veut pas seulement une large somme d'argent. En fait, il dit à son père : «*Je te considère comme mort pour moi*». C'est pourquoi je veux avoir maintenant l'héritage auquel j'aurai droit après ton décès. Combien de chrétiens ou d'ex-chrétiens vivent aujourd'hui comme si Dieu était mort. Cette attitude les incite à obtenir tout ce qu'ils peuvent de la vie, car pour eux, il n'y a rien d'autre. Il est vrai que ceux qui «*quittent la maison paternelle*» n'agissent pas tous de façon aussi drastique, mais la majorité sont trop occupés par les affaires de «*leur pays lointain*» pour garder du temps pour Dieu et pour la communauté chrétienne. Il y a la carrière, le standing social, la famille, les

divertissements, les amis, les voyages, les sports... Comment voulez-vous avoir du temps pour Dieu à travers tout cela !

Il est difficile en terre étrangère de ne pas adopter les coutumes du pays. Il existe plein d'idoles et graduellement, l'image de Dieu s'estompe et disparaît. Nous risquons de nous rendre esclaves de ces idoles. Coupés de nos racines, de notre pays d'origine, on perd son identité et, comme le dit le fils prodigue, on *«ne mérite plus d'être appelé fils ou fille de Dieu»*.

Les nombreux départs nous font souffrir profondément. Nos communautés vieillissent, nos églises se vident et les jeunes générations ne transmettent plus la foi chrétienne à leurs enfants. Souvent, j'entends des parents qui, la larme à l'œil, me disent : *«Qu'est-ce que nous avons fait dans l'éducation de nos enfants pour qu'ils arrivent là où ils sont maintenant? Ils ne croient plus en Dieu et placent toute leur confiance dans leur carrière, leur science, leur succès professionnel, leur gain en bourse. Ils veulent extraire le plus de jouissance possible de la vie maintenant, car pour eux la mort est la fin de tout. Ils semblent oublier qu'il y a une différence entre réussir dans la vie et réussir sa vie!»*

La parabole d'aujourd'hui invite à la réflexion. Elle nous rappelle d'abord que Dieu respecte toujours nos choix, même celui de le mettre de côté. Il espère le retour de son jeune fils mais il ne force rien. Si celui-ci décide de revenir, ce sera la fête et nous serons tous invités à partager la joie du père. Dans l'Apocalypse, une belle image de ce respect de Dieu nous est offerte : *«Voici que je me tiens à la porte et je frappe; si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui...»* (Ap 3, 20) Dieu ne force jamais la porte! Malgré nos égoïsmes et nos manques de respect, Dieu reste un père plein de tendresse, qui *«fait lever son soleil sur les méchants et sur les bons, et tomber la pluie sur les justes et sur les injustes»* (Mt 5,45). Il paie de la même monnaie les ouvriers de la première heure et les ouvriers de la dernière heure (Mt 20,1-16). Il refuse de séparer trop vite le bon grain et l'ivraie (Mt 13, 24-30). Il aime tellement le monde qu'il envoie son propre fils pour vivre et mourir parmi nous.

Avec cette parabole de l'enfant prodigue, la communauté chrétienne est invitée à entretenir l'espérance que ceux et celles qui ont laissé la maison paternelle reviennent un jour. Elle est aussi invitée à ne pas durcir son cœur, comme l'a fait le fils aîné au retour du fils prodigue, et à partager la tendresse de Dieu. *Mangeons et festoyons, car mon fils était mort et il est revenu à la vie.*



Un chant : JE SAIS

(Duflos/ADF-Musique)

<https://www.youtube.com/watch?v=S2URvfbjgAk>

**JE SAIS QUE TU VEUX MON BONHEUR,
JE SAIS QUE TU ME CONNAIS PAR COEUR
COMME UN PÈRE TU VIENS À MA RENCONTRE
QUAND JE SUIS SEUL ET QUE JE SUIS PERDU.
JE SAIS QUE TU VEUX MON BONHEUR,**

**JE SAIS QUE TU ME CONNAIS PAR COEUR
COMME UN PÈRE DONT L'AMOUR EST SI FORT
QU'IL BRÛLE EN MOI LES FORCES DE LA MORT.**

1 Je suis parti un jour loin de toi, loin des miens,
J'ai gaspillé l'amour, dépensé tout mon bien,
Je n'étais plus libre et je n'étais plus rien,
Personne pour m'aider, pour calmer ma faim.

2 Quand je suis revenu tu as couru vers moi,
Et saisi de pitié, tu m'as pris dans tes bras.
Hier j'étais perdu, je me suis retrouvé
Alors que j'étais mort, tu m'as ressuscité.

3 J'avance sur la route, j'avance pas à pas,
Je suis à ton écoute, je grandis dans la Foi.
Je proclame ton nom, Dieu fort et tout puissant,
Mes yeux se sont ouverts, rien n'est plus comme avant.

4 Un jour je te verrai comme je suis vraiment,
Créé à Ton image dès le commencement.
Je chanterai la joie de l'amour fraternel,
Je chanterai la gloire du bonheur éternel.

Pour tous renseignements vous pouvez téléphoner ou venir à la permanence :
+ au couvent de PELTRE 2, rue St-André - les mardis de 16h30 à 17h30
+ au presbytère de POURNOY LA GRASSE 16, rue principale - 03.87.52.79.92 - les
samedis de 10h30 à 11h30

***En cas d'urgence ou du décès d'un de vos proches, vous pouvez aussi contacter un prêtre
au 06.51.37.88.27***

*Vous recevez ce message car vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre.
Comme vous le savez, le règlement général sur la protection des données (RGPD) est entré en
vigueur le 25 mai 2020, au sein de l'Union européenne. Il remplace la directive européenne
de 1995 sur la protection des données à caractère personnel (95/46/CE), par une législation
unique. Le RGPD constitue une évolution dans la façon de gérer vos données personnelles.
Nous tenions à vous informer que l'archiprêtré de Peltre assure la protection de vos données
personnelles et que celles-ci ne sont en aucun cas communiquées à des tiers.
Vos données personnelles que nous utilisons servent à vous tenir informés d'événements que
nous organisons et/ou vous contacter individuellement si vous faites partie d'un groupe de
l'archiprêtré de Peltre.
Vous restez maîtres de vos données, et vous pouvez à tout moment les modifier ou demander
leur suppression.
Vous pouvez également demander à ne plus recevoir nos mails. Pour cela, il vous suffit de
nous informer par retour de ce mail, ou par téléphone au 03.87.52.79.92*



Archiprêtre de Peltre

16, rue Principale

57420 POURNOY LA GRASSE

03.87.52.79.92

paroisses.peltre@gmail.com